
上海市肢残人协会开展 

“第十次全国肢残人活动日”系列报道 

[主题活动] 

市肢协开展“悟初心、记使命、跟党走” 

暨“让生命感动生命”主题交流活动 

8月 2日至 3日，在第十次

全国肢残人活动日来临之际，市

肢协积极落实中国残联“学跟听”

工作要求，在上海享农果蔬专业

合作社开展“悟初心、记使命、

跟党走”暨“让生命感动生命”

主题交流活动。市肢协副主席黄

宇主持会议，市肢协副主席徐萍

作总结发言，市肢协顾问任运灿，

上海享农果蔬专业合作社总经

理倪林娟等同志出席。各区肢协

正、副主席，市肢协专委会负责

人参加。 

会议听取了倪林娟总经理关于合作社安置残疾人就业情况及开发残疾人家庭自有农产

品的销售渠道，走出一条创新性促进农村困难残疾人就业新路的心得体会，听取了合作社电

商部残疾人代表分享的心路历程。部分区肢协主席和专委会主任围绕“悟初心、记使命、跟

党走”主题，畅谈了工作体会，交流了创业经验，探讨帮扶残疾人就业工作的可行性，为协

会工作创新发展提出了新思路。 

任运灿等同志作了生动发言，他们表示，残疾人就业是残疾人民生大事，需要社会的关

心和支持，感谢残联组织和社会各界积极为残疾人提供就业机会，实现人生理想、体现自身

价值、赢得社会尊重。他们表示，随着改革开放不断深入，市场经济不断活跃，特别是互联

网技术的发展和广泛应用，为残疾人就业提供了更多的条件和机会。 

徐萍同志传达了市残联关于推进无障碍建设工作的要求，通报了市肢协近阶段开展的推

进无障碍环境建设情况，具体部署下半年肢协工作，并围绕认识、锤炼、践行初心使命，结

合自身学习体会和工作实际，与大家深入交心交流。 

会上，徐萍同志受金晶主席委托，代表市肢协提出希望，一是希望大家秉持初心，坚守

初心，锤炼初心，真正做到初心如磐、使命在肩，充分发挥协会职能作用，为加快实现上海

残疾人更高水平小康目标而努力；二是希望大家要深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会

主义思想和习近平总书记关于残疾人事业的重要论述，提高协会“代表、服务、维权、监督”

履职能力，牢记和践行群团工作的初心和使命，把满足残疾人对美好生活的向往作为自己工

作的出发点和落脚点，更好地服务好残疾人，以永不懈怠的精神状态和一往无前的奋斗姿态，

为推动残疾人事业不断向前发展作出自己的贡献！ 

活动还安排听取了《垃圾分类知识》讲座，参观了享农果蔬残疾人就业基地和非物质文

化遗产灶花博物馆。 



“绽放生命光彩，创造美好生活” 

2019年上海市肢残人群体专项比赛在诺宝中心顺利举行 

日前，2019 年上海市肢残人

群体专项比赛在上海诺宝中心隆

重开幕。本次比赛由市残奥委员

会主办，市肢残人协会、市残疾

人体育训练中心承办，共有来自

全市 16个区代表队报名参赛，参

赛人员达 400 余人。市残疾人福

利基金会理事长徐凤建，市残疾

人体育训练中心主任柳瑾，中国

残联专门协会评监委委员张维佳，

市残疾人体育训练中心副主任张

亚未，上海国际康复活动中心主

任刘海军，诺宝中心副总经理王

毅，市肢残人协会副主席黄宇、徐萍、王任杰，顾问任运灿，市肢残人协会原副主席孙玫琳

等领导出席比赛活动。 

开幕式由黄宇同志主持。柳瑾同志致开幕辞，他表示市残疾人体训中心将一如既往和市

肢协合作，共同将肢残人群体专项比赛打造成残疾人群众体育品牌，通过体育比赛，进一步

展示残疾人自强不息，勇于拼搏的精神风貌，焕发残疾人的青春与活力。 

本次运动会设置轮椅障碍竞速、轮椅飞镖、大怪路子、乒乓球、定点轮椅投篮共 5个项

目。徐凤建同志宣布体育比赛开幕后，运动员们秉承着“团结第一、友谊第一”的优良作风，

积极投入比赛，不断刷新比赛纪录，参赛选手们的精彩表现，展示了上海肢残人积极向上、

身残志坚、勇攀高峰的体育精神和团结一心的优秀团队形象。 

经过一天的激烈角逐，运动会取得圆满成功。松江区、闵行区、浦东新区、虹口区、徐

汇区、宝山区代表队获得团体总分前六名，他们用奋斗书写了生命的顽强，展现了自强的风

采，用“人生有梦，超越自己”的创举迎接新中国成立 70周年！ 

市肢残人协会全力打造专项体育比赛，旨在为基层残疾人体育健身爱好者参与体育比赛、

激发残疾人康复健身热情搭建平台，创造机会，让更多残疾人体验运动带来的快乐，享受融

合参与的美好，同时，希望借助这一品牌赛事，丰富和拓展残疾人体育健身项目，营造全社

会平等、参与、共享、融合的扶残助残良好氛围。 

 

[无障碍改造进家庭调研] 

为了贯彻落实市残联要求，连日来，市、区肢协深入基层社区，

开展了全市无障碍改造进家庭的调研摸底。 

7 月 16 日，黄浦区肢协开展了《无障碍改造进残疾人家庭问卷调研》，来自各街道 15

位肢残朋友认真填写并提出建议。会后实地考察了 1户重残人员的家庭无障碍改造情况，调

研活动取得圆满成功。区肢协主席谷艳，市肢协无障碍调研小组成员施新荣主持上述活动。 

 



7 月 30 日，徐汇区肢协召开《无障碍设施改造进残疾人家庭调研》座谈会，广泛征询

肢残人意见，市肢协副主席黄宇出席会议。区肢协主席戴荣强调：“近年来，家庭无障碍改

造工作，提高了残疾人的生活自理能力，改造一户，温暖一家。出行无障碍的环境不断提升

体现了城市建设和人文关怀，是残疾人平等、参与、共享改革开放成果的充分体现。 

  

7 月 16 日，静安区肢协召开《无障碍改造进残疾人家庭调研工作》座谈会。市肢协副

主席黄宇、区肢协主席王森和副主席金春麒及 15 位肢残人代表（其中：已改造家庭 1～2

级 9人，尚未改造家庭 1～2级 4人、3～4级家庭 2人）共同参加。会后，黄宇主席在金春

麒副主席的陪同下，走访已完成无障碍家庭改造的肢残人韩建夏家中，深入了解、听取肢残

朋友对目前家庭无障碍改造现状、成效、存在问题及建议。 

 

7月 30日，普陀区肢协召开《无

障碍改造进残疾人家庭调研》座谈会，

市残联兼职副理亊长、市肢协主席、

区肢协主席金晶，区残联副理事长杨

晓芬出席并讲话，15位参与者踊跃发

言。 

 

7月 15日，长宁区肢协日前在虹

桥街道残联活动室内开展《2019年长

宁区无障碍改造进残疾人家庭调研工

作会议》。会议邀请“希望之家”脊髓

伤友们和其他肢体残疾人，共计 15人

（其中：己改造家庭 1～2级 9人，还未改造家庭 1～2级 4人，3～4级家庭 2人），并安排

已改造家庭 1人入户调研。会上，大家认真填写问卷，分别对 “无障碍电梯”、“无障碍坡

道”等问题提出建议，为今后进一步做好家庭无障碍改造工作提供相应参考意见和依据。 

 

7 月 23 日，虹口区肢协开展了《无障碍改造进残疾人家庭调研》座谈会。会议由市肢

协副主席、区肢协主席徐萍主持。通过调查问卷，交流感想，分享经验，大家一起见证了无

障碍对残疾人的起居出行带来的深刻变化，并针对已改造家庭无障碍实施情况发现问题，提

出合理化建议。会后，区肢协主席徐萍、副主席冯双喜、宋红伟，曲阳街道肢协主席芦月翠

一行来到残疾人李幼国家中，亲眼见证无障碍对残疾人的起居出行带来的便利。 

 

7月 15日，杨浦区肢协召开《无障碍改造

进残疾人家庭调研工作》会议。区肢协主席王

婷，副主席傅蓉，浦东新区肢协主席傅志军，

区肢协骨干以及肢残人家庭代表参加座谈会。

会中，傅志军和王婷对 15名已改造家庭和未改

造家庭的残疾人代表进行问卷调研。会后，王

婷、傅蓉和傅志军及长海街道主席丁军、副主

席张杰等一行来到长海街道一户肢残人家中，

实地走访残疾人无障碍家庭改造情况。 

 



8 月 6 日下午，宝山区肢协在月浦镇社

区事务受理服务中心四楼多功能厅开展了

《宝山区无障碍改造进家庭调研座谈会》。参

加本次座谈会的有：上海市肢残人协会副主

席徐萍；原黄浦区肢残人协会主席施新荣；

宝山区残联副理事长王仲钢、文体科刘少明、

宝山区肢残人协会主席罗勤思、副主席王建

中、副主席周妹芳；月浦镇残联理事长陶景

德；及宝山区各街镇肢残人协会联络员；月

浦镇 5名肢体残疾人代表。 

 

7 月 17 日，嘉定区肢协在真新街道社会组织服务中心多功能厅开展 “无障碍进家庭问

卷、实地调研家庭无障碍设施”培训。市肢协无障碍调研小组郑建华、区肢协主席孙建华，

区无障碍督导队逄善蕾以及 12 个街镇的无障碍督导队员一行近 40 余人参加本次培训。郑建

华解读无障碍进家庭问卷、实地调研家庭无障碍设施方法有关文件，并就居家无障碍的设计

理念以及设计的案例做详细解说。真新街道残联汇报今年家庭无障碍进家庭情况及进展。12

个街镇的无障碍督导员进行交流发言讨论。参会人员实地勘察提高型无障碍改造户，了解无

障碍改造项目的开展情况。最后，孙建华做培训总结并希望各街镇督导队员要高度重视，按

照时间节点即时推进项目进度，确保此项为民办实事的项目开展顺利，真正为残疾人谋实事。 

 

7 月 23 日，奉贤区肢协在区残联 201 室会议室召开《无障碍改造进残疾人家庭调研》

工作会议，国家住建部专家组成员、市无障碍推进办专家组组长、市高级工程师祝长康，奉

贤区肢协主席顾燕新，区肢协干事和调研对象出席本次会议。会上发放市残联对残疾人家庭

无障碍改造问卷，由祝长康、顾燕新讲解问卷的填写规范和注意细节，并以集体座谈的方式，

深入了解、听取肢残人对目前家庭无障碍改造现状、成效、存在问题及建议。 

  

7月 25日，金山区肢协在金山区残联会议室召开《2019年无障碍进家庭改造项目调研》

座谈会。国家住建部专家成员、市无障碍推进办专家组组长、市高级工程师祝长康，区残联

组联维权科副科长李周燊，区肢协主席李海超、副主席姚芳以及各街镇工业区肢协委员和部

分肢残人朋友参加会议。会上，李周燊对金山区近年来无障碍环境和无障碍进家庭的整体情

况进行了详细介绍，15 位来自各街镇工业区的肢残朋友填写了无障碍调查问卷，并对无障

碍进家庭改造的现状、存在的问题提出想法。祝长康对普遍存在的疑问做出了专业的解答，

并详细记录下来，上报市残联及有关部门。 

 

7 月 26 日，崇明区肢协《无障碍进残疾人家庭改造调研》工作在区肢协主席翟海涛亲

力亲为的筹备和组织下取得圆满成功，并实地走访了一户已完成无障碍改造的残疾人家庭。 

 
 

 

上海市肢残人协会 

2019年 8月 9日 


